

Wirtschaft profitiert von starken Familien! Familienfreundlichkeit als Standortfaktor erhält in den Zeiten des demografischen Wandels einen neuen Stellenwert.

Liebe Bündnispartner,

unsere Bündnispartner sind überzeugt: Mit der Entwicklung einer familienfreundlichen Wirtschaftsregion kann einem Fachkräftemangel entgegengewirkt werden.

Das 1. Halbjahr 2014 startete mit den umfangreichen Vorbereitungen zur neuen Etappe unseres Modellprojektes „FIT für Familie“, aber auch andere wichtige Ereignisse und Aktionen bereicherten das Bündnis.



Am 20.02. fand die offizielle Eröffnung der rekonstruierten Kita „Vier Jahreszeiten“ statt, dessen Betreiber unser Bündnispartner Regionalverband der Volkssolidarität Fläming-Elster ist. Durch die Sanierung wurden 12 zusätzliche Plätze für Kinder unter 3 Jahren und 13 für den Altersbereich 3 bis 6 Jahre geschaffen, so dass nun 160 Kinder sich einer bedarfsgerechten Kita erfreuen



können, deren Erzieher die Fantasie der Kinder anregen, ihnen Geborgenheit bieten und ihnen Voraussetzungen für einen guten Start ins weitere Leben geben. Nicht nur Luckenwalder Eltern nutzen die umfangreichen Angebote dieser Kita, sondern auch Eltern aus unserem Bündnisgebiet.



Am 26.03. beteiligten wir uns an der Sitzung der Impulsarbeitsgruppe „Lokale Bündnisse für Familie“ des MASF und nutzten die Gelegenheit über die Fortschritte und das öffentliche Interesse unseres Projektes „FIT für Familie“ zu berichten.

Im April bereiteten einige Bündnispartner eine Ausstellung über die Zusammenarbeit mit unserem polnischen Partner Promyk vor. Die Ausstellung mit 30 Postern wurde am 29.05. im Landratsamt in Gniezno eröffnet und konnte dort bis zum 30.06. besichtigt werden, im Anschluss wird sie auch in unserem Landkreis zu sehen sein.

Auch in diesem Jahr nahmen wir wieder am bundesweiten Aktionstag der Lokalen Bündnisse teil. In diesem Rahmen gestalteten wir einen Informationsstand und einen Mal- und Bastelstand zum „Tag der Toleranz“, der am 17.05. in Jüterbog begangen wurde. Mit dem Fahrrad erfolgte eine Sternfahrt von Dahme, Baruth und Luckenwalde mit Halt an verschiedenen Stationen. Der VAB e.V. öffnete seine Tore im Petkuser Kräuterhexengarten und wartete mit einer Gartenführung und anschließendem Imbiss auf.



Unser Bündnispartner, die Wirtschaftsjuvenen TF absolvierten am 24. Mai die 14. AusBildungsmesse. Mehr als 50 Aussteller zeigten den ca. 600 Besuchern welche guten Chancen die regionalen Unternehmen dem Nachwuchs bieten. Auch wir waren mit einem Infostand vertreten.



Fachkräfte halten und gewinnen durch eine familienorientierte Branchenentwicklung in der Region Teltow-Fläming ist das Ziel zahlreicher Bündnispartner. Dieses Ziel führte das 2012 gestartete Projekt „FIT für Familie“ in eine neue Etappe.

Das Projekt ist als transnationale Kooperation von drei Regionen konzipiert. Von einer partnerschaftlichen Zusammenarbeit der Regionalen Wachstumskerne Prignitz (Perleberg, Wittenberge, Karstädt) und Luckenwalde sowie der italienischen Provinz Trentino können alle Partner profitieren.



Die Auftaktveranstaltung in der Prignitz fand am 21.03. in Wittenberge statt, hier konnten wir auch den italienischen Partner persönlich kennen lernen. Am 16.04. folgte die Auftaktveranstaltung im Kreishaus Luckenwalde, ganz besonders gefreut haben wir uns, dass die Landrätin Frau Kornelia Wehlan die Schirmherrschaft über unser Projekt übernommen hat.



Nähere Informationen finden Sie auf unserer Homepage.

Das generationsübergreifende Familienfest im Petkuser Kräuterhexengarten des VAB e.V. das jährlich im Rahmen der Brandenburger Landpartie im Juni organisiert wird, stand in diesem Jahr unter dem Motto „Interkulturelle Vielfalt“.

Mit Unterstützung des Lokalen Aktionsplans TF machten wir unsere Besucher unter anderem mit einem Quiz darauf aufmerksam, welche Speisen, die in Deutschland mittlerweile sehr beliebt sind, auf Zuwanderer zurückzuführen sind. Aufführungen einer Trachtengruppe (Fläming Da(h)men & Herren) und gemeinsames Erleben von Rhythmus- Trommel-Tanz (Drums Alive) zeugten von interkultureller Vielfalt.



Die Familie Trogant war zeigte den Besuchern Tieren und erklärte wie arbeiten.



mit ihren Siberian Huskys vertreten und den Umgang mit diesen beeindruckenden die Besitzer mit ihren Schlittenhunden

Die Kitas „Entdeckerland“ Petkus und die „Stülper Landmäuse“ rundeten mit ihren Auftritten unser vielfältiges Programm ab. Die zahlreichen Besucher aus nah und fern ließen sich auch nicht von kleinen bis mittleren Regenschauern beeindrucken.



Der VAB e.V. und die Verkehrswacht TF nahmen aktiv an den drei Verkehrssicherheitstagen im Juli im OSZ Ludwigsfelde teil, mit der Zielstellung Verkehrsunfälle, an denen Jugendliche beteiligt sind durch Prävention zu vermeiden, denn gerade Jugendliche im Alter von 18 bis 25 verunglücken im Land Brandenburg immer noch am häufigsten.

Ausblicke auf das 2. Halbjahr:

Der VAB e.V. präsentiert am 12. Juli Produkte aus dem Petkuser Kräuterhexengarten im Rahmen der ersten brandenburgischen Landesausstellung im Schloss Doberlug
Infos unter www.brandenburgische-Landesausstellung.de

30. August Erntedankfest im Kräuterhexengarten Petkus

07. bis 10. Oktober Wirtschaftwoche TF

Auf der Grundlage des Projektes FIT wird es auch u.a. zur Wirtschaftwoche. interessante Aktivitäten geben.

Zum Schluss noch eine Info:

Auf Landesebene wurde für den fachlichen Austausch zwischen den Familienbündnissen eine überregionale Koordinierungsstelle beim Gesundheit Berlin-Brandenburg e.V. geschaffen. Arbeitsschwerpunkte der Koordinierungsstelle sollen gemeinsam weiter entwickelt werden und ich würde mich über Anregungen zu dieser Thematik freuen.

Mit freundlichen Grüßen

Karin Friedrich
Koordinatorin Lokales Bündnis für Familie
Baruther Urstromtal

Luckenwalde, den 02.07.2014